
D
JK

  B
la

u-
W

ei
ß 

 H
ild

es
he

im
G

I
0

1
P

=
:

5
A

Q
2

* 
* 

* 
DJ

K 
Bl

au
-W

ei
ß 

Hi
ld

es
he

im
 e

.V
. *

 L
uc

ie
nv

ör
de

r A
lle

e 
8,

 3
11

39
 H

ild
es

he
im

 *
 *

 *

/20201
orona



2 3

Mitglied des Landessportbundes Niedersachsen, der Deutschen Jugendkraft
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Konto:  Sparkasse Hildesheim, IBAN: DE29 2595 0130 0000 0324 70
       BIC:   NOLADE21HIK

Mai  2020
64. Jahrgang

Inhaltsverzeichnis

Vorwort ...................................................... 4

Der Vorstand berichtet  ............................... 6

Fußball ...................................................... 8

Handball ...................................................17

Volleyball ................................................. 30

Turnen/Gymnastik/Tanz/Cheerleading.......31

Schützen ................................................. 35

Seniorensport .......................................... 37

Tischtennis ...............................................41

Leichtathletik ........................................... 45

Tennis ...................................................... 47

Traueranzeige .......................................... 48

Feste Feiern/ Neue Mitglieder ................... 50

Trainings- u. Übungstage ...........................51

Herausgeber: DJK Blau-Weiß Hildesheim e.V.
Vereinsanschrift: Lucienvörder Allee 8, 31139 Hildesheim
Druck: Flyeralarm, Auflage 1003
Die „DJK-Blau-Weiß“ erscheint drei mal im Jahr
Einzelbezugspreis: € 1,00

Monatl. Vereinsbeiträge: 
Erwachsene ................................................................. € 15,00
Jugendliche bis 20, Azubis bis 25 Jahre, Schüler/Studenten ...............€ 8,00
Ehepaare  .................................................................... € 25,00
Familien ...................................................................... € 26,00
Passive/Förderer .......................................................... € 7,00
Arbeitslose/Sozialempfänger ....................................... € 8,00
Einmalige Aufnahmegebühr: ........................................ € 10,00

Redaktion u.v.i.S.d.P., Anzeigenverwaltung und Vertrieb

Celina Schulz: celinashlz@googlemail.com
Homepage: http://www.djk-blau-weiss-hildesheim.de
Email: djk.blau-weiss.hildesheim@t-online.de

 

Zusätzliche Gebühren in einzelnen Abteilungen sind zu beachten!!

Beitragseinzug jeweils am 01. Feb. / 01. Mai / 01. Aug. u. 01. Nov. d. Jahres

Fußball, Handball, Volleyball, Integrations-Behindertensport, Tennis, 
Tischtennis, Turnen/Gymnastik/Tanz/Cheerleading, Leichtathletik, 
Sportschießen, Seniorensport

Impressum

Bischof-Janssen-Str. 30 · 31134 Hildesheim · www.wasserparadies-hildesheim.de

Zeit für Urlaub –

direkt vor der Tür!



4 5

VORWORT Allgem
ein

Allgem
ein

„Jetzt beginnen die goldenen 20iger Jahre“. Dieses – vielleicht nicht ganz so 
ernst gemeinte - Motto wurde auf dem Moritzberger Neujahrsempfang verkün-
det und ich nehme es hier gern auf, denn unser Verein hat durchaus Anlass, 
optimistisch in die Zukunft zu blicken. Vor allem unsere Handballer sind be-
stens in das neue Jahrzehnt gestartet. Im vergangenen Jahr haben sie rund 30 
meist junge Mitglieder hinzugewonnen. Auf der Jahresversammlung im Februar 
haben sie einen neuen 12köpfigen Vorstand gewählt und konnten dabei alle 
offenen Posten besetzten. Und die Betreuung der 17 Mannschaften wird von 
einem umfangreichen Trainerstab gewährleistet, dem es immer wieder gelingt, 
einzelne Abgänge durch neue Kräfte zu ersetzen. Der Zuwachs im Handballbe-
reich bewirkte, dass auch die Gesamtzahl der Mitglieder in unserem Verein auf 
nunmehr rund 850 gestiegen ist.

Finanziell steht der Verein auf gesunden Füßen. Das kritische Jahr 2019 mit der 
Einführung der städtischen Hallengebühren haben wir recht gut überstanden. 
Besonders dankbar sind wir in diesem Zusammenhang, dass ein Ausgleichs-
fonds der Hildesheimer Sportvereine zustande gekommen ist, der sicher stellt,.
dass kein Verein höhere Gebühren zahlen muss als der bisher geschuldete So-
lidarbeitrag. So bleiben unsere Belastungen auch in den nächsten Jahren kal-
kulierbar. Eine weitere Erfolgsgeschichte ist die Aktion „Scheine für Vereine“ 
der Rewe-Gruppe, die bis Ende 2019 lief. Für unseren Verein wurden über 8.000 
Scheine eingelöst, wofür wir mehrere wertvolle Prämien ordnen konnten, u.a. 
eine Outdoor-Tischtennisplatte und einen Basketballkorb, die wir im Laufe des 
Jahres auf unserer Platzanlage aufstellen und so unser sportliches Angebot er-
weitern werden. Möglich gemacht haben dies nicht nur die zahlreichen aktiven 
Mitglieder unseres Vereins, sondern es wurde ganze Netzwerke aus Nachbarn, 
Freunden und Verwandte mobilisiert. Solches Engagement und solche Unter-
stützung wünsche ich mir auch für die weiteren Aktivitäten des Jahres, z.B. für 
unsere allgemeinen Arbeitseinsätze im April und September, unser Stiftungs-
fest oder das Franz-Henke-Turnier. Dann könnten tatsächlich goldene Zeiten in 
unserem Verein anbrechen.

Liebe Leser, mit dieser optimistischen Aussicht wollte ich eigentlich mein Vor-
wort beenden. Inzwischen aber beherrscht die Sorge um die Ausbreitung des 
Corona-Virus unseren Alltag. Seit Mitte März ruht auch bei uns in der DJK der 
gesamte Sportbetrieb. Wie es weitergehen soll, ist bei Redaktionsschluss die-
ser Zeitung noch unklar. In dieser Situation mag es manchem als unangemes-
sen erscheinen, von goldenen Zeiten zu sprechen. Ich habe aber die Hoffnung, 
dass wir diese Krise im Laufe des Jahres überstehen und wieder zu normalen 
Verhältnissen zurückkehren werden, in denen dann wieder unser Sport und 
das kameradschaftlich Miteinander im Vordergrund stehen werden. 

Bis dahin wünsche ich allen Aktiven und Freunden der DJK, dass sie gesund 
bleiben und die jetzigen Einschränkungen mit Geduld und Zuversicht bewälti-
gen.

Joachim Niesel

Liebe Mitglieder, liebe Freunde der DJK-Blau Weiß Hildesheim,

Allgemeiner Arbeitseinsatz am 18.04.2020 abgesagt!

Um die weitere Ausbreitung des Coronavirus einzudämmen, hat 
der Landkreis Hildesheim alle Zusammenkünfte in Vereinen etc. bis 

einschließlich 18.04.2020 verboten. Der für diesen Tag geplante 
Arbeitseinsatz auf unserer Platzanlage entfällt daher. Ein evtl. 

Ersatztermin wird rechtzeitig bekannt gegeben. 
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DER VORSTAND BERICHTET Allgem
ein

Klaus Veh feiert seinen 80. Geburtstag

Martin Frölich begleitet die Adventsfeier 2019 auf seiner Gitarre

Platzwart gesucht!
Die DJK Blau-Weiß Hildesheim sucht zum nächstmöglichen Zeitpunkt

einen nebenberuflichen Platzwart (m/w/d) für ihre Sportanlage an der
Lucienvörder Allee.

   Aufgaben:
   • Grünschnitt auf der gesamten Anlage
   • Pflege der Rabatte
   • Pflege der Sportanlagen
   • Herausstellen der Mülltonnen
   • Handreichungen bei Reparaturen
   • Terminvereinbarung/Beaufsichtigung von Handwerkern
   Vergütung:
   mtl. 200,00 Euro netto. Die Anstellung erfolgt als geringfügig Beschäftigter
   mit max. 20 Std. mtl.

Interessenten melden sich bitte bei Winfried Lotze, Tel. 05121/55778
DJK Blau-Weiß Hildesheim e.V.

Der Vorstand

DER VORSTAND BERICHTET Allgem
ein
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Fußball2

Fußball

Berthold Klodwig
Lindholz 82
31139 Hildesheim
Tel. 05121/22423 2

Kaum vorstellbar - aber wahr - das öffentliche Leben steht nahezu still. In die-
sen Wochen und Monaten geht es einzig und allein um unser aller Gesund-
heit. Täglich lesen wir neue Nachrichten, schauen Statistiken an und wissen 
nicht was noch kommt. Wie geht es weiter? Im Kindergarten, in der Schule 
oder beim Studium, bei der Arbeit. Viele Dinge die uns derzeit beschäftigen 
und auch große Ängste hervorrufen. Mögen wir alle gesund bleiben! Wann 
darf wieder Sport gemacht werden? Das beschäftigt uns dennoch immer wie-
der – derzeit leben wir von der Ungewissheit und hoffen, dass es bald wieder 
möglich ist. Wird die Saison überhaupt zu Ende gespielt? Die Zeit läuft uns 
davon… Auf unserer Homepage, über die Trainer und nicht zu Letzt über die 
Medien werden zu diesem Thema tagesaktuelle Informationen gegeben.Blei-
ben Sie Gesund!

Trotz alledem geht die Arbeit für die Trainer und den Vorstand weiter, die neue 
Saison wird bereits geplant, soweit überhaupt möglich. Es wird Veränderun-
gen geben, soviel ist klar. Mit Michael Lojek und Raphael Getzschmann su-
chen 2 Trainer der Herren zur Saison 2020/2021 eine neue Herausforderung. 
Ob wir daher zur kommenden Saison mit 2 oder 3 Herrenteams an den Start 
gehen können, wissen wir derzeit noch nicht. Klar ist, dass wir in Kürze einen 
neuen Trainer für die erste Herren verpflichten werden. Hierzu befinden wir 
uns der finalen Auswahlphase. Lasst Euch überraschen.

Auch für unsere Damen und die künftige B-Junioren suchen wir eine Nachfol-
geregelung, denn Thorsten Klotz und Dastin Brückner haben uns ebenfalls 
mitgeteilt, zur kommenden Saison nicht mehr zur Verfügung zu stehen. Erste 
Überlegungen sind auch hier gestartet, Vorschläge werden aktuell noch gerne 
entgegengenommen. Bitte helft uns aktiv bei der Suche nach neuen Trainern 
und Betreuern.

Auf unserer diesjährigen Jahreshauptversammlung standen in diesem Jahr 
Vorstandswahlen auf dem Plan. Kein leichtes Unterfangen, galt es doch 
Bernie nach 40jähriger Amtszeit als Kassenwart zu ersetzen. Des Weiteren 
haben unsere Beisitzer Phoebe Eisebith und Christoph Bode nach 2jähriger 
Amtszeit ihren Posten leider wieder abgegeben. Die Zeit hat es ihnen leider 
nicht ermöglicht weiter zu machen. Schade, ihr wart eine Bereicherung. Ein 
herzliches Dankeschön für Euren unermüdlichen Einsatz. Für die beiden Bei-
sitzerposten konnten Nathalie Blohn und Zamel Moussa, kurz Sammy, ge-
wonnen werden. Für unsere „Finanzzentrale“ gestaltete sich die Suche im 
Vorfeld schon erheblich schwerer. Dank Walter konnten wir in letzter Minute 
mit Nina Ruske eine Kassenwartin für diesen Posten gewinnen. Nina hat in-
zwischen die Kassenbücher und Konten von Bernie übernommen. Somit sind 
wir wieder voll handlungsfähig. Danke Nina, wir sind unendlich erleichtert, 
mit Dir eine kompetente Bernie-Nachfolge gefunden zu haben. Und auch un-
ser Jugendleiter Moritz hat Unterstützung bekommen und mit Christian Bet-
tels einen Stellvertreter gefunden. Herzlich willkommen im Vorstand und ein 
Dankeschön an alle „NEUEN“ für Eure Bereitschaft uns im Vorstand zu unter-
stützen.

Nina Ruske übernimmt…Auf einmal ist der Fußball gar nicht mehr so wichtig…
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Fußball

Fußball2 2
40 Jahre als Kassenwart müssen 
reichen – das hatte sich Bernie zu 
seinen 75. Geburtstag gewünscht. 
Diesen Wunsch konnten und woll-
ten wir Ihm nicht abschlagen. Mit 
10 Jahren kam der Bernie in die DJK. 
Er war Jugendspieler und später lei-
denschaftlicher Kapitän und Betreu-
er der 3. Herren. Er organisierte re-
gelmäßig die Fußballfreundschaft 
mit Preußen Berlin und auch seine 
Herzdame fand er bei unseren DJK 
Damen. Einige Jahrzehnte kümmer-
te er sich als Platzwart liebevoll um 
unsere Sportanlagen und kreidete 
Woche für Woche Eure Spielfelder 
ab. Als Sportwart kümmerte er sich 
auch um das Passwesen und die 
Mitglieder.

Bernie war und ist ganz einfach DJK. Keine Ehrung die er in all den Jahren nicht 
schon bekommen hätte. Silber, Gold, mit Lorbeer – alles hat er bereits be-
kommen. Bernie – die DJK Familie ist Dir zu großem Dank verpflichtet!

Danke – Bernie Uthoff…

August 2013: Eine Wette zwischen Raphael Getzschmann und Jan Hendrik 
Liekefett. Inhalt der Wette zwischen Jan und Rapha : Wenn ich meinen 
Trainerschein habe, mache ich ne Mannschaft auf und wir spielen alle 
zusammen ! (Damals war der Lehrgang noch nicht in Planung) Im März 
2015 war es soweit, Raphael hatte seine C-Lizenz bestanden und zur Saison 
2015/2016 wurde damals die 3. Herren bei DJK BW Hildesheim. Mit dabei 
waren ehemalige Klassenkameraden, Freunde und Freunde von Freunden. 
Doch bereits nach wenigen Spielen in der noch jungen Mannschaft verletzte 
sich der damalige Spielertrainer Raphael Getzschmann schwer und war 
fortan ausschließlich als Trainer tätig. In der zweiten Saison konnte man als 
Staffelmeister in die 3. Kreisklasse aufsteigen und tauschte vereinsintern 
den Startplatz mit der damaligen 2. Herren. Nach dem Klassenerhalt in der 
Folgesaison und dem nächsten Aufstieg im darauffolgenden Jahr hatte man 
sich endgültig einen Namen gemacht. In der aktuellen Saison spielt das 
Team in der 2. Kreisklasse. Die Besonderheit liegt darin, dass bis auf wenige 
Ausnahmen noch sämtliche Gründungsmitglieder an Bord sind. „Ich hätte 
niemals gedacht, heute hier zu stehen. Was damals mit ein paar Freunden 
begann, hat sich zu einem echten Team entwickelt, welches heute in der Liga 
spielt, in der damals unsere 1. Herren gespielt hat.“, waren Getzschmanns 
Worte nach dem Aufstieg im Sommer 2019. Am vergangenen Sonntag teilte der 
Erfolgstrainer seiner Mannschaft mit, dass es für ihn das letzte halbe Jahr als 
Cheftrainer der 2. Herren sein wird. In der sonst so lebhaften Kabine herrschte 
eine außergewöhnliche Stille. „Es hat sich für mich eine große Gelegenheit 
geboten, die ich unbedingt wahrnehmen möchte. Das heißt nicht, dass mir 
die Entscheidung leicht gefallen ist.“ ergänzte Raphael Getzschmann.
Eugen Bittner, ein Spieler der ersten Stunde, erklärte „ Man hat es Rapha 
angesehen, dass ihm in den letzten Wochen etwas zu schaffen gemacht hat. 
Wenn man sich 5 Jahre kennt, dann kann man ungefähr einschätzen wie es 
dem Anderen geht.“ Wir danken Rapha sehr, dass er es uns ermöglicht hat, 
hier zusammen zu spielen. Ohne ihn hätten wir uns alle wahrscheinlich nie 
kennengelernt und wir wären nie um die Freundschaften reicher gewesen, 
die in den letzten 5 Jahren entstanden sind. Danken wollen wir dir auch für 

Eine Ära geht zu Ende
Trainer Raphael Getzschmann verlässt die DJK im Sommer
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Fußball2

Fußball2
die schönen Erinnerungen an unsere gemeinsame Zeit, die vielen lustigen 
Sprüche im Training und besonders am Spielfeldrand. Unvergessen bleibt bei 
allen Anwesenden sicherlich auch deine Aufstiegsansprache in der Kabine 
vor dem Spiel gegen Hotteln. Bei deinen kommenden Aufgaben wünschen wir 
dir viel Erfolg und für die Zukunft vor allem Gesundheit. Der Abschied wird uns 
allen sehr, sehr schwer fallen. Danke für alles !
Dein TEAM

Mit 2 Mannschaften sind wir in die Saison 2019/2020 gestartet, vertreten mit 
je einer Mannschaft in der 1. Kreisklasse sowie 2. Kreisklasse. 26 Spieler ste-
hen uns zur Verfügung und mit durchschnittlich 18 Spielern pro Trainingsein-
heit konnten wir uns bisher einigermaßen gut auf die Hallensaison vorberei-
ten. Einigermaßen gut deshalb, da wir in der BBS Steuerwald nur 2/3 Fläche 
der Halle zur Verfügung hatten und somit nie das ganze Feld nutzen konnten. 
Schade, vor uns war die Halle ebenfalls von einer Fußballmannschaft besetzt, 
die hatte eine ganze Halle und im Andreanum habe ich auch eine Fußball-
mannschaft aus Peine gesehen, die die ganze Halle zur Verfügung hatte, mit 
wesentlich weniger Kindern! Nun gut, wir haben uns arrangiert, andere Mann-
schaften ereilte das gleiche Schicksal, vielleicht ist im nächsten Winter die 
Hallenzuordnung besser. Die Futsal-Kreismeisterschaft lief für beide Mann-
schaften unterschiedlich gut ab. Die leicht gemischten Teams mussten im 
November erstmalig antreten, die Rückrunde wurde im Januar ausgetragen. 
Während das Team um Trainer Holger knapp die Endrunde verfehlte (es fehlte 
ein Tor im direkten Vergleich!!!) und in der Vorrunde den zweiten Platz sicher-
te, belegte das zweite Team zwar den letzten Platz in der Vorrunde, konnte 
sich aber gegenüber dem ersten Spieltag deutlich steigern und am zweiten 

U13 – Halbzeit oder Ende?
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Fußball2

Fußball2
Spieltag sogar vier Punkte einfahren! Zum Abschluss der Hallensaison haben 
wir Ende Februar am Glinicke Cup in Göttingen teilgenommen, ausgerichtet 
durch den SC Göttingen 05. In der aufkommenden Corona-Zeit, noch nicht 
der Thematik so bewusst, fuhren wir drei Trainer/Betreuer morgens um 8:20 
Uhr, mit 19 Kindern im Gepäck, per ICE nach Göttingen. Der kurze Fußweg 
in die riesige Sparkassen Arena ließ nochmals alle tief durchatmen, bevor 
es losging. Mit zwei Teams waren wir der größte Block unter den 10 ange-
reisten Mannschaften für das DJugendturnier. Es wurde von unseren beiden 
Teams guter Fußball geboten und wir haben trotz hinterer Platzierungen viel 
Spaß gehabt. Vor der Rückfahrt nach Hildesheim sind wir alle noch beim Bur-
ger King eingekehrt und haben Fastfood genossen. Vielen Dank an Andreas 
für das Sponsoring beim Burger King! Wie es nun weitergeht, werden wir alle 
nicht vorausschauen können. Training und kommende Rückrunde scheinen 
auf längere Zeit nicht durchführbar zu sein. Schade für die Jungs, deren Bewe-
gungsdrang nun eingeschränkt ist. Wir hoffen auf ein baldiges Ende der Krise 
und wünschen uns, „dass die Jungs am Ball bleiben“.

Bleibt alle gesund!!!
Mit sportlichem Gruß
Holger, Michael und Matthias

PS: Hast du Interesse Fußball zu spielen? Ist dein Kumpel auch ein guter 
Fußballer? Dann bring ihn mit oder
schick ihn vorbei! Im Verein ist Sport am Schönsten!

Weihnachtsturnier des NFV

Sinnvoll oder nicht !! Darüber läßt 
sich streiten. Mädels und Jungs 
aus dem kompletten Kreis Hildes-
heim bevölkerten die Hil Soccer. 
Ablauf:Chaos pur. Aber – Wir waren 
dabei.

Winterturnier JVC Kaspel

Die Hinrunde total verschlafen.Ta-
bellenletzter in der A Gruppe.Danach 
wurde aufgeteilt, in Championsliga 
und Euroliga. Wir in der Euroliga. Es 
war spannend bis zum letzten Spiel. 
Es musste ein Sieg im letzten Spiel 
her und das mit mindestens 3 Toren 
Unterschied. Wir ließen hinten nix zu 
und vorne vergaben wir eine Gelegen-
heit nach der anderen. Ein Eigentor 
brachte uns auf die Gewinnerstrasse. 
Danach lief es gut zusammen. Das Spiel konnten wir mit 3:0 für uns entschei-
den. 1ter Platz in der Euroliga.

U 8
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Handball
Frank Salland
Siedlungsweg 5a
31139 Hildesheim
Tel.: 56786 5

Den Vorstand verlassen …

Fußball2
Übergabe des neuen Outfits

Lange hat es gedauert bis eine ge-
meinsame Zusammenkunft stattfin-
den konnte. Zufriedene Gesichter.
Nochmals Vielen Dank an das Reha-
team um Volkhard Klasen und Jörg 
Heidbüchel.
Foto

Zu guter Letzt bin ich erfreut über die 
rege Trainingsbeteiligung und dass 
wir zur Aussenrunde eine zweite U 8 
Mannschaft melden konnten.

Mit sportlichen Grüßen
Walter

Leider müssen wir uns nach der Jahreshauptversammlung von einigen Vor-
standsmitgliedern verabschieden. Stefanie Sackmann war in den letzten Jah-
ren als Schiedsrichterwartin aktiv. Schiris finden und die zugeteilten Spiele 
verteilen – schwierig. Trotzdem gelang es Steffi immer wieder, erfolgreich 
Werbung für dieses Ehrenamt zu betreiben und neue Schiedsrichter*innen 
zu gewinnen.  Marion Richter war für uns als Jugendwartin aktiv. Neben der 
jährlichen Meldung von Mannschaften in den verschiedenen Altersklas-
sen und der Besetzung der Trainerposten, zeigte Marion großes Engage-
ment, um unseren Jugendspielerinnen und Jugendspielern auch Highlights 
wie die Hohegeiß-Fahrt oder das Weihnachtskino zu ermöglichen. Marina 
Wilms musste aus beruflichen Gründen leider schon im vergangenen Jahr 
mit der Vorstandsarbeit kürzertreten. Trotzdem gelang es ihr als Medien-
wartin immer, interessante Themen und Berichte für die Vereinszeitung zu 
sammeln. Frank Salland: Seine Aufgaben als Spielwart und Abteilungsleiter 
waren besonders zeitintensiv, zwei Jahre führte er diese sogar in Doppel-
funktion aus. Frank organisierte vor der Saison die Hallenbelegungen und 
die Spielansetzungen für unsere ganze Abteilung. Ohne seinen großen or-
ganisatorischen Aufwand wäre ein reibungsloser Ablauf während der Sai-
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son schwer vorstellbar gewesen. Rainer Hasse: In knapp 50 Jahren Vorstands-
arbeit hat Rainer viel erlebt wie beispielsweise den Umzug der DJK von der 
Pappelallee an die Lucienvörder Allee, zu diesem Zeitpunkt als Abteilungs-
leiter unserer Abteilung. In den letzten Jahren war er als Schriftwart ein wenig 
im „Hintergrund“ aktiv, aber trotzdem nie wegzudenken. Zufall, dass seine 
letzte Vorstandsitzung in seinen vier Wänden stattfand?! Ohne eure tatkräf-
tige Unterstützung und Arbeit wäre der Handballsport bei uns nicht möglich! 
Wir danken euch vielmals und hoffen, euch mit den überreichten Abschieds-
geschenken Freude gemacht zu haben.

Der neue Vorstand der Handballabteilung

Ihr wollt mehr über unseren neuen Vorstand erfahren? Werft einen Blick in un-
seren Newsletter, der auf unserer Homepage veröffentlicht ist:
www.djk-blau-weiss-hildesheim-handball.de

Handball5

Handball5
Bei der Jahreshauptversammlung am Freitag, den 07.02.2020, wurden folgen-
de Personen in den Vorstand der Handballabteilung gewählt:

Sandra Walczyk Abteilungsleiterin und 1. Jugendwartin
Hilke Windt Stellv. Abteilungsleiterin und Catering-Koordinatorin
Sven Arndt Stellv. Abteilungsleiter
Maike Volkmann Kassenwartin
Robert Nowitzki Mitgliedswart
Jörn Jecht Spielwart
Andrea Schulz 1. Frauenwartin
Beate Schumann 2. Frauenwartin und Passwartin
Franziska Schulz Schiedsrichterwartin
Undine Nowitzki Materialwartin
Julian Kunze Schrift- und Medienwart
Nadin Krüger 2. Jugendwartin

Wir begrüßen als neue Mitglieder im Vorstand Beate, Nadin, Jörn und Julian. 
Wir wünschen viel Spaß in euren Aufgabenbereichen und freuen uns auf die 
Zusammenarbeit mit euch.
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Handball5

Handball5
Stürmisches und regnerisches Wetter bestimmten den Freitagabend am 
07.02.2020. Dies hielt viele Mitglieder der Handballabteilung jedoch nicht 
ab, in das Clubhaus an der Lucienvörder Allee zu kommen und der Einla-
dung zur Jahreshauptversammlung zu folgen. Unter Leitung von Sven Arndt 
begann die Sitzung kurz nach 19:00 Uhr. Nach erfolgter Genehmigung des 
Protokolls aus dem Jahr 2019 berichteten die einzelnen Vorstandsmitglieder 
aus ihren Aufgabenbereichen. Undine Nowitzki gab einen Einblick über den 
neuen Materialraum im Clubhaus, aus dem für unsere Trainerinnen und Trai-
ner Materialien für die Trainingseinheiten zur Verfügung stehen. Bestellungen 
der Vereinskleidung können nun über die gesamte Saison vorgenommen wer-
den. Wichtiger Bestandteil für unseren Spielbetrieb sind unsere Schiedsrich-
terinnen und Schiedsrichter. Stefanie Sackmann dankte allen für die Leitung 
der angesetzten Spiele, die unser Verein über die Handballregion WSL erhält. 
Aufgrund fehlender Schiedsrichter müssen wir keine Strafen zahlen. Für den 
Erwerb einer Lizenz können sich alle interessierten Personen an Franziska 
Schulz wenden. Über die Mitgliederzahlen der Abteilung gab uns Robert No-
witzki einen Überblick. Zum Jahreswechsel konnte die Handballabteilung ca. 
360 Mitglieder zählen, zehn Prozent kamen neu dazu. Starker Zuwachs. Auch 
im Jugendbereich ist viel Bewegung zu verzeichnen. 21 Jugendtrainer*innen 
sind derzeit beschäftigt, neue werden immer gesucht.

Besondere Highlights im Jugendbereich:
• der Besuch eines Punktspiels der Damen von Eintracht Hildesheim in der 3.
   Liga in der Volksbank-Arena,
• der Kinobesuch kurz vor Weihnachten,
• die Nominierung der weiblichen A-Jugend zur Nachwuchsmannschaft des
   Jahres durch die Hildesheimer Allgemeine Zeitung.

Ein großer Dank ging an den Förderverein, der vor allem im Jugendbereich 
viel unterstützt. Erstmals seit einigen Jahren konnte wieder eine männliche D-
Jugendmannschaft gemeldet werden und auch die Mini-Minis haben starken 
Zulauf und benötigen eine weitere Hallenzeit.

Viel Positives und viele Veränderungen

Rückblick auf die Saison 2018/2019:

Die weibliche A-Jugend wurde ohne Verlustpunkt Meister in der Regionsliga 
und geht seit Sommer in der Regionsoberliga an den Start. Die 1. Damen be-
legte in der Landesliga Hannover einen starken 2. Tabellenplatz und die 3. Da-
men konnte in den Relegationsspielen den Klassenerhalt in der Regionsliga 
sichern. In der aktuellen Saison stehen die weibliche D-Jugend sowie die weib-
liche C-Jugend auf den oberen Tabellenplätzen, die 3. Damen hat es wieder 
mit dem „Abstiegsgespenst“ zu tun. Insgesamt wurden angesetzte Spiele sei-
tens DJK kaum verschoben oder abgesagt. Hierfür sprach Frank Salland allen 
Mannschaftsverantwortlichen ein großes Lob aus. In der Saison 2020/2021 
sind wie in den Vorjahren vier Damen- und Herrenmannschaften geplant. Im 
Jugendbereich sollen die weibliche C- bis A-Jugend gemeldet werden, eine 
männliche und eine gemischte D-Jugend sowie die gemischten E-Jugend- und 
Mini-Mannschaften, sodass wir mit wahrscheinlich 15 Mannschaften in den 
Spielbetrieb starten. Hinzu kommen zwei Mini-Mini-Gruppen, die wöchentlich 
trainieren, aber noch nicht am Spielbetrieb teilnehmen. Sandra Walczyk be-
richtete über die Öffentlichkeitsarbeit der Abteilung. Neu zur laufenden Saison 
sind die Spieltagsplakate, die unsere Heimspieltage bewerben. Die ausführli-
che Berichterstattung in den sozialen Medien auf Facebook und Instagram ist 
sehr erfolgreich. Ein besonderer Dank gilt an dieser Stelle Sabrina Hille und 
Anna Nießner, die in diesem Bereich aktiv und kreativ unterwegs sind. Mai-
ke Volkmann beleuchtete die finanzielle Situation der Abteilung. Größter Ko-
stenpunkt, die Trainer- und Schiedsrichterkosten, größte Einnahmequelle das 
Catering bei den Heimspielen sowie das Franz-Henke-Turnier. Im Anschluss 
folgten die Wahlen der neuen Vorstandsmitglieder. Vom Hauptverein berichte-
te Joachim Niesel. Die Mitgliederzahl ist auf insgesamt 850 Mitglieder gewach-
sen, wobei der Hauptverein vor allem durch den Mitgliederzuwachs der Hand-
ballabteilung profitiert. Zudem hatte unsere Abteilung einen großen Anteil an 
den über 8.000 gesammelten Vereinsscheinen bei der Aktion von REWE. Als 
Prämien wurden eine Tischtennisplatte sowie ein Basketballkorb ausgewählt, 
die im Frühjahr auf dem Sportplatz aufgebaut werden.
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Mit einem Auf und Ab der Gefühle starteten die Mädels in die neue Saison.
#DJKeinermehrimTor #DJKatastropheneuesSpielsystem #DJKennemeinTeamnicht
Nicht nur die Mannschaft war neu zusammengestellt. Einige kamen frisch 
aus der E-Jugend hoch. Plötzlich gab es ein neues Spielsystem mit sinkender 
Manndeckung und es wurde über die ganze Halle gespielt. Nicht zuletzt gab 
es bis dato keine Torhüterin mehr. Doch unsere Mädels packten die Heraus-
forderungen an und ließen die Köpfe nicht hängen. #DJKampfgeist

Die Saison nahm langsam Fahrt auf und jede die wollte, konnte sich im Tor 
ausprobieren. Eine hat besonders großen Gefallen daran gefunden. Emilia 
verriegelte das Tor und ließ im Schnitt nicht mehr als sieben Tore im Spiel zu. 
Die Mädels wuchsen nach und nach zu einem Team zusammen, wodurch die 
Tücken des ungewohnten Spielsystems besser zu bewältigen waren. Jetzt gab 
es nur noch eine Hürde zu nehmen. #DJKeinePustemehr.

Der Kader war oft sehr dünn besetzt und wir hatten oft keine Auswechselmög-
lichkeit. Die Mädels mussten durchspielen und 40 Minuten können verdammt 

Meistersaison der weiblichen D-Jugend 
#DieMeisterJK #DJKeineNiederlage

lang werden. Doch das hielt sie nicht davon ab, Spiel um Spiel zu gewinnen 
und die Punkte einzufahren. In 16 Begegnungen ist das Team 15-mal als Sie-
ger von der Platte gegangen und nur gegen die Mädels vom MTV Elze gab es 
das Unentschieden. #DJKamikaze

Unerlässlich stellten sich die Mädels ihren Aufgaben, die die Trainer vorga-
ben.
Das war nicht immer leicht. #DasgehtnichtJK
Doch mit viel Geduld und Vertrauen in die Trainer und die eigenen Fähigkei-
ten, ernteten sie die Früchte.
#DJanzvielVertrauenK

Jede Einzelne entwickelte sich weiter und bereicherte dadurch die Mann-
schaft, die sich die Meisterschaft erkämpft hat und über die ganze Saison 
ihren Siegeswillen zeigte.

Wir als Trainer sind wahnsinnig stolz auf unsere Mädels. Vielen Dank für diese 
tolle Saison und ein großes Dankeschön an euch Eltern und Angehörige für 
die großartige Unterstützung. #DJKnallerSaison

Michéle Schumann im Namen der weiblichen D-Jugend



24 25

Handball5

Handball5
Saisonrückblick 2019/20 der mD-Jugend

Am 08.09.2019 startete die männliche D-Jugend die Saison in der Regionsli-
ga Hannover. Ein aufregendes und neues Kapitel für die Mannschaft, da sich 
nun auch das Spielsystem zur E-Jugend verändert hat. Schon im ersten Spiel 
der Saison merkt man den Spieler an, dass sie motiviert und konzentriert auf 
dem Platz sind und die im Training geübten Spielzüge umsetzen wollen. So 
gewinnt die Mannschaft bereits ihr erstes Spiel mit 19:5 und lässt erahnen, 
dass es eine gute Saison wird. Spiel für Spiel steigen der Wille, die Laufbereit-

schaft, die Kondition und die Quote der sicheren Abschlüsse. Natürlich gibt 
es auch mal schlechte Tage, wer kennt es nicht, an denen es nicht so klappt 
wie sonst. Aber, und das ist der große Pluspunkt der Mannschaft, keiner gibt 
auf. Niemals hat man gesehen, dass der Kampfgeist weniger wird oder dass 
man unfair spielt. Ein großes Lob daher an die gesamte Mannschaft und das 

Trainerteam für diese Einstellung und Art Handball zu spielen. Egal ob gewon-
nen oder verloren, die Kids gehen mit erhobenem Haupt vom Platz und zeigen 
was echter und fairer Sportsgeist ist. Das steckt natürlich an, sodass auch 
die Eltern und Bekannten auf der Tribüne entsprechend anfeuern und sich im 
Laufe der Saison mit Trommeln und Tröten ausrüsten um Stimmung zu ver-
breiten. Mit den tollen Leistungen auf dem Platz wächst die Mannschaft ste-
tig in ihrer Leistung. Selbst gegen die teilweise viel stärkeren Gegner, spielt 
man gut und wird nicht „hoch“ abgeworfen. Die Abwehrleistung wird immer 
besser, sodass es keine Mannschaft schafft gegen uns mehr als 30 Tore in 
einem Spiel zu werfen. Zusätzlich zur Abwehrarbeit muss man die immer her-
ausragende Torwartleistung hervorheben. So stehen am Ende der Saison 347 
geworfene Tore und ein Plus im Torverhältnis von 32 Toren in der Tabelle, die 
sich sehen lassen können. Mit 8 Siegen, 1 Unentschieden und 9 Niederlagen 
reiht sich das Team im guten Tabellenmittelfeld ein. Alle freuen sich bereits 
jetzt auf die Fortsetzung dieser Leistung der Mannschaft in der nächsten Sai-
son. Eure männliche D-Jugend

Handballer mit guten Platzierungen beim Abteilungsschießwettbewerb

Vier Mannschaften der Handballabteilung konnten im vergangenen November 
gute Platzierungen beim Abteilungsschießwettbewerb belegen. Platz 1 im 
Mannschaftswettbewerb sicherte sich die „Dicke Bärtha“ um Martin Frölich, 
Rudolf Dudek und Hartmut Loos aus der 4. Herren sowie Platzwart Hennes 
Woywat. Bester Einzelschütze wurde, ebenfalls aus der 4. Herren, Dennis 
Steinemann.

Herzlichen Glückwunsch.
Die Handballabteilung freut sich auf die Neuauflage.
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Mit dem Handballtrikot in die Schule, warum nicht?

Das dachten sich einige blau-weiße Jugendspielerinnen und Jugendspieler im 
Rahmen der Aktion „Trikottag“, die durch den Handballverband Niedersachsen 
am 25. Oktober 2019 organisiert wurde. Nachdem im Jahr 2018 schon 24.000 
Schüler teilnahmen, wollte der HVN diese Zahl noch einmal steigern. Als 
erster Preis winkte dem Gewinnerverein eine Trainingseinheit mit einem 
Profispieler der TSV Hannover-Burgdorf, die aktuell eine sensationelle Saison 
in der Handball-Bundesliga absolvieren.

Das Glück, die Trainingseinheit zu gewinnen, lag zwar nicht auf Seiten der 
DJK, aber es war eine tolle Werbung für unsere Handballabteilung und die 
Jugendarbeit. Das spiegelt sich in den steigenden Mitgliederzahlen, vor allem 
im Bereich der Minis und MiniMinis, wieder.

Wir freuen uns auf die Neuauflage in diesem Jahr.
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Wer öfters am Wochenende den Weg in die heimische Halle gefunden hat, hat 
die Veränderung sicher längst bemerkt: Die Mädels der 2. Damen stehen seit 
letztem Herbst nicht mehr blau auf dem Handballfeld. Der Trikotwechsel in 
der laufenden Saison zur Trendfarbe Weiß war ein von fleißigen Spielerinnen 
vorbereiteter Coup: Ein großes Dankeschön vom Team geht an Sabine 
Lange Meyer und die Firma „Bonus Personal“, die den gesamten Trikotsatz 
gesponsert hat. Beim Heimspiel in der Sporthalle Ochtersum konnten die 
Mädels den Zuschauern und ihrer Sponsorin die neuen Trikots und Hosen 
präsentieren und sich direkt mit Blumen und einer Dauerkarte bedanken. 
Ein Dank geht auch an Bettina Hoffman (4. Damen), die den „sauberen“ 
Trikotwechsel vermittelt hat.

Eure 2. Damen

Blau auf dem Feld? Das war gestern

Handball5
Seit dieser Saison bieten wir ein mannschaftsübergreifendes Training für 
alle interessierten Torhüterinnen und Torhüter der Handballabteilung an. 
Der Wunsch nach einem solchen Training bestand schon länger, und vor der 
aktuellen Spielzeit wurde der Beschluss gefasst, diesen Wunsch in die Tat 
umzusetzen.

Nach einigen Überlegungen, wann, wie und wo das Training stattfinden soll, 
stand der Plan: Die Torleute treffen sich einmal monatlich mittwochs um 20:15 
Uhr in der Sporthalle im Andreanum. Vielen Dank an dieser Stelle an die 3. 
Herren, die uns zu diesem Zweck eine halbe Halle überlässt.

Die Gestaltung übernimmt wechselnd einer der Teilnehmer. Nach dem 
üblichen Aufwärmen folgt ein Kraft-Ausdauer-Zirkel. Danach gehen wir zu 
Übungen in den Bereichen Koordination, Reaktion und Bewegung im Tor 
über, die in 2er- oder 3er-Gruppen durchgeführt werden. Freundlicherweise 
unterstützen uns dabei auch Feldspielerinnen und Feldspieler, damit auch 
ordentliche Würfe auf das Tor kommen.

Da die Resonanz sehr positiv ist, möchten wir das Training auch in den 
kommenden Spielzeiten fortführen. Alle Keeperinnen und Keeper aus allen 
Mannschaften und Altersklassen sind herzlich eingeladen.
Falls jemand das Training gestalten oder leiten möchte, würden wir uns 
ebenfalls sehr freuen. Kontakt könnt ihr über den Vorstand oder gerne einfach 
direkt in der Halle zu uns aufnehmen.

Mit lieben Grüßen,
Dominik Arndt im Namen der Torleute

Torhütertraining in der Handballabteilung



30 31

Jürgen Jabben
Ernst-Abbe-Straße 11 B
31141 Hildeshein
Tel.: 87 64 67

Volleyball0
Die Hallensaison wurde auch bei uns, beim Volleyball, ausgebremst. Noch 
wären einige Spiele zu absolvieren, aber Punktspiel- und Trainingsbetrieb 
sind zwangsweise eingestellt worden. Bis jetzt haben wir nur Niederlagen 
eingefahren, was aber den Spaß am Sport nicht einschränkt. Wie es genau 
weitergeht, weiß keiner. Auch unser Abschlussturnier aller 24 Mannschaften 
wird wohl verschoben oder gar ganz ausfallen.

Unsere Abteilungsversammlung hat ergeben, dass alle Positionen besetzt 
sind und alles so bleibt wie es ist. Danke an alle, die sich engagieren. Die 
Sommersaison naht, und bei schönem Wetter wollen wir gerne wieder auf 
dem Beachplatz Ballgefühl, Wendigkeit, Schnelligkeit, Agilität, Genauigkeit 
und Antizipation trainieren! Nur einige Fähigkeiten, die man bei unserem 
Sport, in der Halle oder auf dem Sandplatz, benötigt!

Wer also ebenfalls Spaß an unserem Sport hat und uns tatkräftig spielerisch 
unterstützen möchte: Wir sind demnächst wieder mittwochs ab 20 Uhr in der 
Halle des Josephinums zu finden und ab Juni auf dem Beachplatz auf unserem 
Vereinsgelände. Die Punktspiele unserer Mannschaft sind überschaubar und 
finden in der Woche zu den Trainingszeiten statt, also unsere Heimspiele sind 
immer mittwochs. Übrigens, wir unternehmen auch außerhalb unseres Sports 
gemeinsame Aktivitäten! Sei dabei, im Verein ist Sport am schönsten!

Bleibt gesund!
Mit sportlichem Gruß
Matthias

Da sind wir immer noch! Jahreshauptversammlung

Martina Tandler
Barienroder Str. 9
31139 Hildesheim
Tel.: 26 50 92

Turnen/Tanz
Gymnastik/CLAQ

Am 04.02.2020 fand unsere Jahreshauptversammlung statt. Als Vertreter des 
Vorstandes war Joachim Niesel anwesend. Erfreulicherweise nahmen dieses 
Mal mehr Mitglieder unserer Abteilung an der Sitzung teil als sonst.

Nach den üblichen Kurzberichten über die einzelnen Gruppen und dem 
Bericht der Kassenwartin fanden die Neuwahlen statt.
1. Vorsitzende: Martina Tandler
2. Vorsitzende: Kristiane Greve
Kassenwartin: Sandra David
Kassenprüferinnen: Gabi Heldt und Sabina Stala

Ich hoffe, dass alle gesund durch die trainingsfreie Zeit kommen und 
wünsche allen Frohe Ostern.

Martina
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Unsere Saison 2019/2020

Turnen/Tanz
Gymnastik/CLAQ

Nachdem wir unsere Auftritte im September absolviert haben, ging es weiter zu 
den Volleyballspielen der 1. Bundesliga Herren der Helios Grizzlys. Natürlich lag 
unser Fokus mehr in Richtung Meisterschaftsvorbereitung, da die erste Meister-
schaft schon Anfang Januar anstand. An der All Level Meisterschaft in Hamburg 
hat sich unser Senior Groupstunt „Blaze of Lights“ angemeldet. Leider mussten 
wir diese aufgrund einer Verletzung, welche beim letzten Training vor den Weih-
nachtsferien passierte, absagen! Nichtsdestotrotz musste das Training im Januar 
weiter gehen, da das Team sich für die Cheer Trophy (Anfang März) in Wolfsburg 
angemeldet hat. Da wir noch zwei weitere kleine Rückschläge zu meistern hatten, 
haben die Mädels das wieder gut im Training aufgeholt! Da es für einige Mädchen 
die erste Meisterschaft überhaupt war, stand der Spaß im Vordergrund, trotzdem 
möchte man ja auch mit einer guten Platzierung nach Hause kommen! Zu dem nor-
malen Training in der Woche (2x) hatten wir dann noch zusätzliches Training an 4 
Wochenenden angesetzt! Dadurch konnten die Mädchen das Programm besser 
einstudieren und mehr Sicherheit gewinnen. Am Tag der Cheer Trophy ging es um 
9 Uhr los und wir sind gemeinsam mit einem Bus nach Wolfsburg gefahren! Im Bus 
wurden die Haare fertig gemacht und die Nägel lackiert. In der Halle angekommen 
ging es weiter mit Schminken, die anderen Teams angucken und eine Fotosession 
wurde auch noch gemacht! Unsere Betreuer haben uns in der Zwischenzeit flei-
ßig mit Sandwiches für uns alle versorgt! Dann kam unser Auftritt immer näher! 
Nach dem Warm up und der Stellprobe ging es zum Passcheck und dann kam der 
Auftritt!!! Mit zwei kleinen Wacklern haben die Mädchen ein sauberes und schö-
nes Programm absolviert. Nun hieß es abwarten bis zur Siegerehrung…Mit 6 Star-
tern in unserer Kategorie „AllStar Cheer Level 3“ (gemischte Altersklasse) ging ein 
2.Platz mit 5,91 Punkten hervor!!! Mit einer sehr lustigen Rückfahrt ging es zurück 
nach Hildesheim! Am nächsten Tag standen wir nämlich wieder bei den Grizzlys 
und haben dort unser Programm nochmal zeigen dürfen! Mit einem 3:0 Sieg konn-
ten die Grizzlys das Spiel für sich entscheiden! Nach diesem turbulenten Wochen-
ende gab es eine kleine Trainingspause und eine Nachbesprechung!

Leider mussten wir unser Training aufgrund des Virus bis nach den Osterferien ein-
stellen…Wir hoffen, dass wir danach wieder voll durchstarten können, da wir für 
die kommende Saison schon einige Auftrittsanfragen bekommen haben!
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Sportschützen
Rolf Knackstedt
Auguste-Holle-Str. 4
31079 Sibbesse
Tel.: 05065 800252

Kaum beginnt die Advents-
zeit und schon sind wir mit-
tendrin! Am 12.12.2019 fand 
unser Besuch des Goslarer 
Weihnachtsmarktes statt. 
Gegen 17:00 Uhr traten 
wir am Ostbahnhof unsere 
Bahnreise nach Goslar an. 
Gut verpackt mit Schals und 
Handschuhen freuten wir 
uns auf einen sehenswer-
ten und leuchtenden Weih-
nachtsmarkt mit Winter-
wald. Und wir wurden nicht 
enttäuscht. Vor uns eröffne-
te sich eine glänzende Weih-
nachtsbudenvielfalt, ganz 
nach unserem Geschmack. 
Und das alles vor einer herr-
lichen Fachwerkhauskulis-

se. Inspiriert von den duftenden Leckereien, war für jeden aus unserer Grup-
pe etwas dabei. Ob Flammkuchen, Pommes oder Schmalzgebäck, jeder fand 
seine Spezialität. Mit heißem Glühwein stießen wir alle auf eine schöne Weih-
nachtszeit an. Kleine Mitbringsel und etwas Kunsthandwerk wanderten in un-
sere Taschen. Zu guter Letzt überraschte uns noch ein wunderbarer Gesang 
eines dort auftretenden Chors. Sogar das Wetter hatte es sehr gut mit uns 
gemeint und wir konnten alles trockenen Fußes bewundern. Schade, dass der 
Ausflug so schnell an uns vorbeizog. Aber – wir freuen uns auf den nächsten 
Weihnachtsmarktbesuch.

Weihnachtsausflug der Latino-Tanz-
Gruppe zum Goslarer Weihnachtsmarkt Klein aber fein

Wie immer in der ersten Ausgabe der Vereinszeitung ein Rückblick auf die
letzten Aktivitäten des vergangenen Jahres. Zum zweiten Mal luden wir die 
Abteilungen des Vereins zu einem Schießen ein. An mehreren Abenden konn-
ten 15 Mannschaften mit jeweils 4 Teilnehmern ihre beste Mannschaft und 
ihren besten Schützen ermitteln. Den ersten Platz belegte die Mannschaft 
„Dicke Bärtha“ mit 1081,8 Ring. Den besten Einzelschützen stellte die Mann-
schaft Handball Herren IV mit Dennis Steinemann, der 290 Ring schoss. Auch 
2020 planen wir wieder ein Schießen. Außerdem bieten wir für interessier-
te Vereinsmitglieder jeden letzten Freitag im Monat einen Schießabend an, 
welcher sehr gut angenommen wurde. Am 07.12.2019 feierten wir unser dies-
jähriges Schützenfest. Ab 15 Uhr konnten unsere Mitglieder auf unsere höch-
ste Dekoration schießen. Um 17 Uhr endete das offizielle Schießen und die 
Auswertung konnte beginnen. Vor der Proklamation ließen wir Schnitzel mit 
verschiedenen Beilagen schmecken. Anschließend erfolgte die Bekanntgabe 
der diesjährigen Würdenträger.

Unsere Würdenträger 2019

Vordere Reihe: Schützenkönigin 
Yvonne Plötze, Schützenkönig 
Bernard Machmer 
Hintere Reihe v. L. Reinhold 
Bodmann, Rolf Knackstedt, Bern-
ward Vollmer, Reinhard Titze, 
Wolfgang Grondkowski, Dietmar 
Schöneck und Klaus Schaefer

Der Abschluss war wie immer unser Weihnachtspreisschießen mit anschlie-
ßendem Bingo spielen. Gute Arbeit in seiner Amtszeit bestätigte die Jahresver-
sammlung der Schützenabteilung der DJK Blau-Weiß Hildesheim dem Abtei-
lungsvorstand und wählte den gesamten Vorstand für weitere 2 Jahre. Beson-
ders freute es den Abteilungsleiter Rolf Knackstedt, 6 Mitglieder der Abteilung 
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Sportschützen

Seniorensport

:=
Klaus Veh
Carlo-Mierendorff-Str. 19
31139 Hildesheim
Tel.: 4 67 84

Das Ende der Seniorenabteilung in Sicht

im Namen des Deutschen Schützenbundes für langjährige Mitgliedschaft zu 
ehren. So erhielten Reinhold und Klaus Bodmann die Ehrennadel für 60 Jahre, 
Bernard Machmer und Klaus Schaefer für 50 Jahre, Carola Klodwig und Mar-
kus Lammers für 25 Jahre Mitgliedschaft im Deutschen Schützenbund.

Bild: V.r.n.l.: Die geehrten Bernard 
Machmer, Markus Lammers, Klaus 
Schaefer und Reinhold Bodmann. 
Es fehlen: Carola Klodwig und Klaus 
Bodmann.

Zum Sportlichen sei erwähnt, dass 
wir bei der Hildesheimer Rose 
2019/2020 wieder Erfolge feiern 
konnten. Unsere Luftpistolenmann-
schaft mit Dietmar Schöneck, Rein-
hard und Heide Titze sowie Rolf 
Knackstedt erreichte in ihrer Grup-
pe den 2. Platz. Dietmar Schöneck erreichte außerdem in der Einzelwertung 
ebenfalls den 2. Platz.

Zum Schluss wünsche ich allen ein erfolgreiches Jahr und vor allem, dass wir
alle gesund bleiben.
Mit sportlichem Gruß

Rolf Knackstedt

Termine 2020
Stiftungsfest 06.09.2020 Betreuung Blumenschiessstand
Königsschießen 07.11.2020 ab 16 Uhr im Clubhaus
Jahresabschluss 17.12.2020
JHV 2020 21.01.2021

„Das ist definitiv das letzte Mal, dass ich mich breitschlagen lasse, den Vor-
sitz der Seniorensportabteilung zu übernehmen.“ Wieder fanden sich keine 
neuen Kandidaten für die Neuwahl des Vorstandes. Nach 16 Jahren wurde 
Klaus Veh und mit ihm die anderen Posten noch einmal gewählt, obwohl er 
ankündigte, in zwei Jahren keine Neuwahl anzusetzen, wenn es nicht vorher 
Mitglieder gibt, die bereit sind sich wählen zu lassen. Dann wird es nur eine 
Abstimmung über die Auflösung der Abteilung geben. Also ist beim Vorstand 
und den Gruppenleitern bei der Jahresversammlung am 15.1. alles beim al-
ten geblieben. Neu ist, dass die Fitnessgymnastik nun 3 Stunden früher statt 
in der Turnhalle des Josephinums im Klubhaus stattfindet. Notwendig war 
dazu die Anschaffung neuer Gymnastikmatten für über 500 €. Der Senioren-
stammtisch unter Leitung von Robert Nowitzky erklärte sich dankenswer-
terweise dazu bereit, aus seinen regelmäßigen Sammlungen für den Verein 
den Betrag zur Verfügung zu stellen. Auch ein Transportwagen dafür wurde 
von Robert gebaut. Die Zahl der regelmäßigen Teilnehmer ist inzwischen 
sprunghaft um 4 Aktive gestiegen. Das neue Jahresprogramm enthält wie-
der 12 Wanderungen und 6 Radtouren, auch eine Tagesfahrt in die Heide ist 
geplant. Leider nimmt die Zahl der Mitglieder weiter ab, da keine neuen aus 
den anderen Abteilungen dazukommen, so dass das Durchschnittsalter in-
zwischen bei 80 Jahren liegt.

Braunkohlwanderung mit Überraschung

Am 07. Februar brachen 11 Senioren zur Braunkohlwanderung im Stadtteil 
Moritzberg auf. Durch die Matthiaswiese, über die Mittelallee und am Kö-
nigsteich vorbei, ging es über das ehemalige Wetzelgelände zur oberen 
Elzerstraße. Hier wurden die Wanderer mit einer Besichtigung des Felsen-
kellers der ehemaligen Moritzberger Brauerei überrascht. Nach einer sehr 
aufschlussreichen Führung durch die Gewölbe des Felsenkellers wurde die 
Wanderung an der Innerste entlang bis zum Sportplatzgelände fortgesetzt. 
Hier im Klubhaus angekommen schlug uns schon der Duft des Braunkohles-
sen entgegen. Hier erwarteten uns noch einige Mitglieder, die zum Essen 
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Die Nikolausfeier der Senioren am 6.12. fand erstmals nach wohl mehr als 
25 Jahren nicht in Röderhof statt. 15 Wanderer einschließlich vieler Jungs-
enioren trafen sich am Söhrer Forsthaus trotz der Wettervorhersage, dass es 
mit großer Wahrscheinlichkeit regnen würde. Da aber ein Teil der Route sich 
als sehr matschig herausgestellt hatte, wurde nur der leichtere Weg im Wald 
oberhalb von Röderhof gewählt, nachdem es zum Aufwärmen einen Schluck 
aus Spenden des Vorjahres gegeben hatte. Anne hatte auch für alle ein 
„Säckchen“ vom Nikolaus gefüllt, Kekse konnte man auch essen. Der ganz 
leichte Nieselregen hörte sehr bald auf. So ging es ca. 4 km auf manchmal 
etwas rutschigen Wegen zum „Waldfrieden“ am Hexenhaus, wo schon für 
25 gedeckt war und weitere Teilnehmer auf ein leckeres Essen warteten. Alle 
waren sehr zufrieden, dankten dem Himmel für das ganz vernünftige Wetter, 
wanderten einen ähnlichen Weg zurück und bedankten sich ganz herzlich 
bei der Familie Bode für die Ausrichtung dieser Nikolauswanderung.

Nach Lechstedt und zurück (Jungsenioren)

Die erste Wanderung des Jahres 
führte uns von unserem Klubhaus 
über Itzum nach Lechstedt. Ein bö-
iger Wind stellte sich uns auf den 
freien Flächen entgegen und die 
frühlingshaften Temperaturen von 
über 10 C ließen uns in unseren 
Winterjacken schwitzen, aber für 
eine Wanderung mitten im Winter 
hätten die äußeren Bedingungen 
noch viel schlechter sein können. 
Nach zwei Stunden
erreichten wir die Obstweinschänke in Lechstedt, wo wir uns ausgiebig 
stärkten. Anschließend trennte sich unsere Gruppe. Während einige mit dem 
Bus zurück nach Hildesheim fuhren, fühlte sich der harte Kern sportlich noch 
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gekommen waren, darunter auch unser Abteilungsleiter Klaus Veh, der an 
diesem Tag seinen 80. Geburtstag hatte. Nach einem Geburtstagsständchen 
überreichte Marlis Sackmann unserem Jubilar einen Präsentkorb. Mit dem 
leckeren Braunkohlessen wurde die Wanderung beendet.

Wanderung um den Lerchenberg

Der 6. März lag in einer Regenperiode. Am Vortage und in der Nacht regne-
te es tüchtig. Die Telefone liefen heiß. Doch die geplante Wanderung fand 
trotzdem statt, denn der Regen wurde schwächer. Allerdings kamen nur 8 
Wanderer zum Treffpunkt nahe der Jugendherberge. Es hatten nicht einmal 
alle den Regenschirm aufgespannt. Zunächst waren auch die Wege durch 
einen schönen Wald fest. Munter plaudernd näherte sich die Gruppe dem 
Restaurant von Blau-Weiß Neuhof, doch kurz vorher wurde der Boden dann 
doch weicher, um nicht zu sagen matschiger. Eine Abbruchbaustelle an der 
Robert-Bosch-Straße musste noch umgangen werden, ehe wir vorzeitig zu 
unserem Mittagstisch kamen. Aber dort kamen noch mehr als 10 weitere 
Mitglieder der Senioren dazu, die sich das Wandern geschenkt hatten. An-
scheinend schmeckte es allen sehr gut. Auf dem Rückweg am Trockenen 
Kamp entlang, den Abschiedswald passierend, waren dann mehr Wanderer 
als auf dem Hinweg dabei, allerdings auch viel mehr Regen, der die Wege 
inzwischen gut aufgeweicht hatte. Trotzdem kamen wir ohne Schwund und 
ohne Ausrutschen nach 6,5 km wohlgemut wieder bei den Autos an. Wir sind 
ja nicht wasserscheu.
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:=
nicht ausgelastet und legte auch den Rückweg zu Fuß zurück.

Braunkohlwanderung in Hönze (Jungsenioren)

Die Braunkohlwanderung im Februar ist für uns Jungsenioren inzwischen 
eine kleine Tradition. Auch dieses Jahr fuhren wir nach Hönze, um uns zu-
nächst auf einer kurzen Runde den Appetit für den Mittagstisch zu holen. Ein 
Weg durch den Wald verbot sich aus Sicherheitsgründen, da nach den jüng-
sten Stürmen noch die Gefahr von Astbruch bestand. So ging es bei trocke-
nem, aber windigem Wetter über freies Feld Richtung Eberholzen. Der stram-
me Gegenwind forderte unsere ganzen Kräfte. Dafür war dann der Rückweg 
(mit Rückenwind) um so leichter. Am Ziel hatte der Landgasthof in Hönze 
wieder extra für uns geöffnet und verwöhnte uns mit leckerem Grünkohl und 
Bregenwürsten.

Über den Moritzberg (Jungsenioren)

Am 11. März unternahmen wir unsere letzte Wanderung in diesem Frühjahr, 
bevor wir ab April wieder auf unsere Räder steigen wollen. Von der Volks-
bank-Arena ging es auf vertrauten Wegen über den Moritzberg Richtung 
Berghölzchen und den Panaromaweg. Bei trockenem und fast frühlingshaf-
ten Wetter hatten wir dort eine hervorragende Fernsicht. Nach einer Schleife 
durch den Klosterforst überquerten wir den Gallberg und stiegen wieder über 
den Moritzberg ab, um unsere Wanderung schließlich im Inselcafé zu been-
den.

„Michael Heinrichs sichert sich den Titel“

TischtennisI
Hans-Dieter Adolf
Giftener Str. 25
31157 Sarstedt
Tel.: 05066/690143

Anfang Januar trugen 13 Aktive die Vereinsmeisterschaft 2019 aus. Aufgrund 
der Teilnehmerzahl wurde in 2 Gruppen gespielt wobei sich die ersten 4 für 
das Viertelfinale qualifizierten. Hier kam es dann zu folgenden Begegnungen:
VF 1 Martin Aue - Burkhard Wiesenmüller 3:0
VF 2 Manni Henze - Holger Graf 3:2
VF 3 Sandra Schreier - Michael Heinrichs 2:3
VF 4 Hans-Dieter Adolf - Thomas Rihn 0:3
Im VF 1 und 4 kam es zu klaren Siegen, während die beiden anderen hart 
umkämpft waren und der spätere Sieger in seinem Spiel gegen Sandra kurz 
vor einer Niederlage stand. Beide Halbfinals gingen jeweils über 5 Sätze und 
Michael setzte sich knapp gegen Martin durch, während im zweiten Spiel Tho-
mas gegen Manni gewann. Im Spiel um den dritten Platz gewann Martin da-
nach gegen Manni mit 3-2 und den Titel sicherte sich nach 5 hart umkämpf-
ten Sätzen Michael gegen Thomas mit 3-2 Spielen, gegen den er noch in der 
Gruppenphase mit 3-2 verloren hatte. An dieser Stelle möchte ich nochmal 
für alle, die sich mit den Interna nicht so auskennen, erwähnen, dass Michael 
im normalen Punktspielbetrieb für den SC Barienrode agiert und als Ex Blau-
Weißer lediglich bei unseren Senioren aufschlägt.

Titelträger Michael Heinrichs, Tho-
mas Rihn, Martin Aue, Manfred 
Henze von links nach rechts

Wie üblich wurden am nächsten 
Tag die Titelträger in den Doppeln 
gesucht. Bei 10 Teilnehmern kam 
es zu 5 mehr oder weniger ausge-
glichenen, ausgelosten Paarun-
gen, so dass wir mit dem Spiel-
system „Jeder gegen Jeden“ und 
statt den üblichen 3 mit 4 Gewinn-
sätzen spielen konnten. Bettina 
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Eggers bestätigte ihren Ruf als gute 
Doppelspielerin sowie ihre starke 
Form vom Vorjahr und verteidigte 
ihren Titel diesmal mit Martin Aue. 
Zweite wurden Burkhard Wiesen-
müller/Hans-Dieter Adolf, die le-
diglich ihr Spiel gegen die Titelträ-
ger verloren. Den dritten Platz be-
legten Beate Korth-Wiesenmüller/
Manni Henze vor Holger Graf/Joachim Geist und Sandra Schreier/Natascha 
Schwerdtfeger.
Sieger und Platzierte

Die Abteilungsversammlung fand im Anschluss der Entscheidung im Doppel 
statt. Die Ehrung der Titelträger wurde vorgenommen, es gab für den sportli-
chen ebenso wie für den Freizeitaspekt einen Rückblick auf die vergangene 
Saison sowie einen Ausblick auf die neue Saison, der Kassenbericht wurde 
verlesen und Joachim Niesel berichtete von der Arbeit des Hauptvorstandes.
Ach ja, Wahlen gab es auch noch und welch Überraschung, der alte Vorstand 
wurde en bloc wieder gewählt.
Abt.-Leiter Hans-Dieter Adolf
Stellvertreter Martin Aue
Kassenwart Holger Graf
Kassenprüfer Thomas Rihn, Matthias Eller

Gestartet sind wir ja in diese Saison zusammen mit der TT Abt. von ESV Hil-
desheim als Spielgemeinschaft „TTSG Hildesheim“, lediglich der Senioren-
bereich läuft weiter unter Blau-Weiß. Bis jetzt läuft der Spielbetrieb mit den 
gemischten Mannschaften ganz gut, was noch verbessert werden könnte 
ist der Trainingsbetrieb am Montag. Beide Vereine haben hier Training und 
nicht immer kommt es zu gemischten und aufgeteilten Trainingsbeteiligun-
gen, aber wir haben ja noch Zeit um dies zu verbessern. Hatte ich im letzten 

Bericht noch die Ersatzgestellung für andere Mannschaften bei Krankheit lo-
bend hervorgehoben, so kam es zum Ende der Hinserie knüppeldick. Bedingt 
durch 3 Langzeitkranke mussten wir die 4te Mannschaft leider zur Rückserie 
abmelden, da der reguläre Spielbetrieb nicht mehr zu gewährleisten war. Jetzt 
müssen wir mal abwarten und sehen, wie es zur neuen Saison 2020/2021 
aussieht. 2 Änderungen wird es auf alle Fälle geben, Bettina Eggers hat uns 
zur Halbserie aus beruflichen Gründen verlassen und Matthias Eller, „ein 
Blau-Weißes Urgestein“ wird uns aufgrund seiner langwierigen Krankheitsge-
schichte in Zukunft nur noch als passives Mitglied zur Verfügung stehen. An 
dieser Stelle möchte ich mich bei beiden, ganz besonders natürlich aufgrund 
seiner langjährigen Abteilungszugehörigkeit bei Matthias, für die sportlichen 
Einsätze bedanken und wünsche beiden für die Zukunft alles Gute. Bis zum 
Freitag, den 13ten, was für ein Omen, lief der Spielbetrieb zumindest für die 
1te und 3te Mannschaft sehr erfolgreich, während die 2te die unglücklich ver-
laufende Hinrunde nicht kompensieren konnte und die 5te war überrascht, 
wie spielstark doch die Staffeln, in denen nur zu viert gespielt wird, sind. Tja 
und dann kam die Aussetzung des Spielbetriebes, die 1te musste u.a. noch 
gegen den Zweiten und Dritten der Tabelle spielen, während die 3te noch ge-
gen den Zweiten und Vierten spielen musste und aufgrund der mehr absol-
vierten Spiele und Pluspunkte Erster ist. Jetzt heißt es abwarten, was für Ent-
scheidungen getroffen werden, wie es weitergeht.

Hier die Tabellenstände Stand 13.03.2020:
1. Herren 2. Bezirksklasse 10 Mannschaften
1. Platz   TTSG  23- 7 Punkte
2. Platz   Achtum   19 - 7 “
3. Platz   Klein-Elbe 1 8 - 10 “
10. Platz  Söhlde   0 - 30 “

2. Herren Kreisliga 9 Mannschaften
1. Platz   Klein-Elbe  24 - 2 Punkte
6. Platz   TTSG  11 - 15 “
9. Platz   Adlum  2 - 24 “
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TischtennisI
Joachim Niesel
Mühlengraben 8
31134 Hildesheim
Tel.: 13 27 76

Leichtathletik

1
3. Herren 1. Kreisklasse 10 Mannschaften
1. Platz   TTSG   25 - 7 Punkte
2. Platz   Bledeln   21 - 3 “
3. Platz   Harsum   21 - 7 “
4. Platz   Algermissen  17 - 7 “
10. Platz  Borsum   ..3 - 27…“

4. Herren 2. Kreisklasse 9 Mannschaften
Wegen mehrer Dauerkranker zurückgezogen

5. Herren 3. Kreisklasse 8 Mannschaften
1. Platz   Sorsum   26 - 0 Punkte
6. Platz   TTSG   5 - 15 “
8. Platz   Söhlde   0 - 22 “

1. Senioren Kreisliga 6 Mannschaften
1. Platz   Adlum  8 - 2 Punkte
4. Platz   Blau-Weiß  2 - 6 “
6. Platz   Wispenstein  2 - 8 “

2. Senioren 1. Kreisklasse 6 Mannschaften
1. Platz   Sorsum   10 - 0 Punkte
3. Platz   Blau-Weiß  4 - 4 “
6. Platz   Himmelsthür  0 - 8 “

Allen Aktiven und ihren Familien wünsche ich eine gesunde Zeit, machen wir 
das Beste aus der Situation und hoffen auf für alle vertretbare Entscheidun-
gen, was den ausgesetzten Spielbetrieb betrifft.
Hans-Dieter Adolf

Termine, wenn sie denn stattfinden können:
Osterpokal Samstag 18. April 2020

Grillfest Samstag 11. Juli 2020
Fahrt Tangermünde WE 21./22./23. August 2020

TT-Vereinsmeisterschaften 2020
Freitag 8./Samstag 9. Januar 2021

Rund 35 junge Sportler und ihre Eltern und Trainer folgten der Einladung in 
unser Klubhaus, um die Sportabzeichen 2019 in Empfang zu nehmen. Der An-
drang kam nicht von ungefährt, denn im vergangenen Jahr waren gleich drei 
Jugendfußballmannschaften aus unserem Verein zum Sportabzeichen ange-
treten und hatten mehrheitlich die Bedingungen für das Abzeichen geschafft. 
Besonderer Dank gilt den Trainer Moritz Rhode, Matthias Risch und Dastin 
Brückner für ihre Kooperationsbereitschaft. Nach der Übergabe der Urkunden 
wartete wie jedes Jahr eine gut bestückte Kaffetafel auf alle Beteiligten. Un-
sere Klubhauswirtin hatte selbst gebackenen Kuchen, Donuts und Pommes 
Frites vorbereitet, die sich Alt und Jung schmecken ließen. Im nächsten Jahr 
könnte bei der Verleihung der Sportabzeichen 2020 unser Klubhaus noch vol-

ler werden, denn die Handballabteilung hat angekündigt, dass im Juni auch 
sie mit ihren Jugendmannschaften das Sportabzeichen ablegen will. (Das Bild 
zeigt Stützpunktleiterin Anita Villanueva und Abteilungsleiter Joachim Nie-
sel mit einigen unser erfolgreichen Aktiven nach Verleihung des Sportbezei-

Übergabe der Sportabzeichen 2019
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1
chens) Unser Sportabzeichenstützpunkt darf sich also auf eine weiter stei-
gende Zahl von Aktiven freuen, die sein Angebot wahrnehmen. Ich bin
überzeugt davon, dass dies für unsere jungen Handballer eine schöne Ab-
wechslung in ihrem Trainingsalltag ist und sie ihren Spaß dabei haben wer-
den, sich miteinander im Laufen, Springen und Werfen zu messen.

Lukas Ulbrich mit Topzeit über 800 m

Wegen der Ausbreitung des Corona-Virus ruht derzeit auch in der Leichtath-
letik der Trainings- und Wettkampfbetrieb. Zuvor hatte Lukas Ulbrich (M 13) 
die Gelegenheit zu mehreren Starts bei Crossläufen und Hallenwettkämpfen 
genutzt. In Salzgitter gewann er die offenen Kreismeisterschaften der U 14 im 
Crosslauf. Vater Markus Ulbrich belegte dort über 5.000 m den zweiten Platz 
in der Alterklasse M 50. Beim Hallenmeeting in Halle (Saale) verbesserte sich 
Lukas über die 800 m Strecke auf hervorragende 2:31,73 min, womit er sich 
für die Landesmeisterschaften in Göttingen qualifiziert hat. Felix Beckmann 
aus unserer Jugendtrainingsgruppe bereitete sich derweil auf sein Marathon-
debut vor, dass für Ende April in Hannover geplant war. Leider ist auch die-
se Veranstaltung inzwischen abgesagt. Es ist zu wünschen, dass Felix seine 
gute Form, die er sich durch wochenlanges intensiver Training erworben hat, 
im Laufe des Jahres in einem anderen Wettkampf unter Beweis stellen kann. 
Unsere dreiköpfige Nord-Walking-Gruppe hatte der Corona-Epidemie lange 
mutig getrotzt und weiterhin ihre Runden in frischer Luft gedreht, bis jetzt 
auch Ansammlungen von mehr als zwei Personen im Freien verboten sind. Da 
bleibt uns nur, die Zeit mit „Individualtraining“ zu überbrücken und zu hoffen, 
dass bald wieder normale Verhältnisse einkehren.

Joachim Niesel
Abteilungsleiter

TennisG
Karl Machens
Bergsteinweg 23
31137 Hildesheim
Tel.: 27691

auch in Zeiten der Corona-Krise wollen wir uns mit einigen Zeilen melden. Am 
18.02.2020 fand unsere Jahresversammlung statt. Leider mußten wir feststel-
len, dass die Teilnahme trotz frühzeitiger Ankündigung in der Vereinszeitung 
und nochmaliger schriftlicher Einladung an jedes Mitglied sehr mäßig war. Es 
standen Neuwahlen an. Das Vorstandsteam war bemüht, einmal jüngere Mit-
glieder für die Vorstandsarbeit zu begeistern. Ohne Erfolg! Daher wurde das 
bisherige Vorstandsteam für ein Jahr wieder gewählt. Wir hoffen, daß sich in 
diesem Jahr positive Veränderungen ergeben. Wir beabsichtigen, die Saison 
am Samstag, den 02.Mai 2020, um 14.00 Uhr zu eröffnen. Sollte dieser Termin 
nicht eingehalten werden können, werden wir eine Mitteilung in der Tageszei-
tung schalten. Das Vorstandsteam ist bemüht, die Anlage spielfähig zu ma-
chen, obwohl noch keiner weiß, wann die Sportstätten für den allgemeinen 
Spielbetrieb wieder freigegeben werden.

Bis dahin wünschen wir Ihnen allen beste Gesundheit und freuen uns auf bal-
diges Wiedersehen.

Ihr Vorstandsteam

Liebe Tennisfreunde,
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Wir gedenken unserem verstorbenen Mitglied

Theodor Telgmann
Eintritt: 01.10.1974

Verstorben: 09.03.2020
Senioren-Sport

Lorem 
insum 
sitamet. Wenn man von den sportlichen 

Angeboten profitieren kann, die von 
der Sparkasse unterstützt werden. 
Wir engagieren uns seit Jahren in 
allen Bereichen des Sports in der 
Region.

sparkasse-hgp.de

Dabeisein  
ist einfach.

Redaktionsschluss
für die Ausgabe 2/2020 

10.07.2020
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Feste Feiern

 Runde Geburtstage

 85 Jahre
 Peter Sackmann    11. Juli
 Magdalene Wengel  18. Juli

 80 Jahre
 Rosemarie Stolte  16. Juni

 70 Jahre
 Bernward Maiworm  07. Juni
 Hedwig Aselmeyer  04. Aug.

 65 Jahre
 Martina Ulbricht  30. Aug.

 60 Jahre
 Rudolf Dudek  11. Mai
 Rafael S. Alvarez  14. Juli
 Claus Barkhoff  27. Juli

 50 Jahre
 Cathrin Almstedt-Risch  03. Juni
 Claudia Volkmann 17. Juli
 Anorte Schepers  25. Juli
 Thomas Hansen  26. Juli
 Silvio Höfer   31. Aug.

Wir begrüßen im Verein
Fußball
Deif Albarho, Ahmed Al-Zein, Tristan Bologov, 
Ionnis Dudi, Ümit Gümüs, Dawran Isso, Mo-
hammed Kaawar, Collin Kreide, Mustafa Lali, 
Mert Macit, Isam Mamo, Anel Meyer, Manuel 
Mortillaro, Anid Osmani, Maximilian Radtke, 
Eldin Skrijelj, Zain Taha
Handball
Hennes Bader, Lenn Bader, Delia Beifus, 
Nele Bockhop, Mia Bockhop, Paul Bockhop, 
Theresa Cosse, Helen Dettmer, Sascha Dietz, 
Friedrich Wilhelm Düster, Livia Marie Folgado 
Frauböse, Shania Melina Folgado Frauböse, 
Jan Simon Gerfen, Jens Jonis Gindullis, Tamia 
Hainzinger, Adrian Raphael Hieronymus, To-
bias Hinz, Niklas Höfer, Loukas Huber, Alisar 
Ibrahim, Konstantin Kirchkessner, Miriam 
Kleinekampmann, Lotta Lorenz, Giulio Petrel-
la, Anika Piehl, Lene Pieper, Runa Pieper, Jo-
hanna Reinecke, Lukas Schwarz, Sophie Ste-
gen, Jacqueline Steinhilber, TaleyaWallewein, 
Fabienne Wendling, Mirja Werner, Niklas Will, 
Jonas Willenbruch, Johanna Zellmer
Cheerleading
Carina Erben, Angelina Fabienne Hartrich, 
Karina Will
Leichtathletik
Mariella Scala, Johannes Voigt
Senioren-Sport
Gertrud Billenkamp, Brunhilde Conrad
Tennis/Fußball
Michael Trübenbach
Tischtennis
Dirk Pages
Turnen/Tanz/Gymnastik
Hildegard Hanania Evtl. Erinnerung oder Änderungen jeweils dienstags vorher in der HAZ unter „Vereinsnachrichten“.

Trainings- u. Übungstage

Tennis
Erwachsene und Kinder
Training nach Absprache Mo.-Fr.  Lucienvörder Allee 8
mit Tennislehrer Karl Machens, Tel.: 05121/27691
Behinderten-/Integrationssport
Jgdl./Erw. Mi. 18.15 - 19.00  Halle Bockfeld
Kinder ab 12 J. Do. 15.30 - 17.00 Halle Bockfeld

Sportschießen
Jugendliche Do. 19.00 - 19.30 Klubhaus MZR
Schütz.-/innen Do. 19.00 - 21.30 Klubhaus MZR
Senior.-/innen Do. 19.00 - 21.30 Klubhaus MZR
alle Klassen KK-Gewehr u. Pistole  JGK- Stand
     14- tägig Di. 19.00 - 21.30 Heinrichstraße

Turnen
Kinder ab 2 - 5 J.       Do. 16.30 - 17.15       Marienschule
Kinder ab      6 J.          Do. 17.15 - 18.15       Marienschule

Latino-Fitness Do. 18.30 - 20.00       Frd.-List-Schule

Gymnastik
Bauch - Beine - Po Di. 19.30 - 20.30      Marienschule
Damen Mi. 20.00 - 21.00      Marienschule

Cheerleading
Juniors 8-13 Jahre     Mo. 17 - 18.30         Marienschule
   Do 17 - 19            Frd.-List-Schule 
Seniors ab 14 Jahre  Mo u.  Mi 18 - 20      Marienschule
Senior GroupStunt  Mo 19 - 20.30         Marienschule
   Do 19 - 21             Frd.-List-Schule
Tischtennis
Schüler, Jgdl.   ab 10 J. Mo. 18.00 - 20.00 Augustinusschule
Erw. auch Anfänger Mo. 19.30 - 22.00 Augustinusschule
Nur nach Absprache!

Schüler, Jgdl.   ab 10 J. Fr. 18.00 - 20.00 Augustinusschule
Anfänger u. Erw. Fr. 19.30 - 22.00 Augustinusschule

Volleyball
Hobby - Mix ab 17 J. Mi. 20.00 - 22.00 Josephinum

Leichtathletik
Schüler ab 6 Jahren  Mo. 17.00 - 18.00 Lucienvörder Allee
Senioren Di./Fr.  09.30 - 12.00  Lucienvörder Allee

Handball
Die Trainingszeiten sind auf der Internetseite der Hand-
ballabteilung veröffentlicht.

http://www.djk-blau-weiss-hildesheim-handball.de/trainingszeiten

Für Fragen stehen:
Sandra Walczyk (Jugendwartin) walczyksandra@gmail.com
Frank Salland frank.salland@gmx.de 
 05121 / 56786
jeder Zeit zur Verfügung

Beachten Sie bitte auch die Internetseite der Handballabteilung!
http://www.djk-blau-weiss-hildesheim-handball.de

Fußball
Wintertraining

Team   Wochentag/Uhrzeit  Ort  
U19  JSG Trainingszeiten
U15  Mi. 17:00 - 18:30 Halle Friedrich-List Schule
U13  Do. 17:30 - 19:00 Halle BBS Steuerwald
U11  Mi. 18:00 - 19:30 Josephinum
U10  Di. 16:30 - 18:00 Halle Friedrich-List Schule
U8  Di.  17:00 - 18:30 Josephinum
Frauen ab 16 J. Mi.  19:00 - 20:30 Didrik-Pining-Schule
A/B- Juniorinnen Mi.  17:30 - 19:00 Anne-Frank-Schule
Herren ab 18 J. Mi.  20:30 - 22:00  
2. Herren ab 18 J. Di./Fr. 19:30 - 20:00 
3. Herren ab 18 J. Mi. 20:30 - 22:00
Alt-Senioren ab 40 J. Di. 18:00 - 19:30 

Beachten Sie bitte auch die Internetseite der Fußballabteilung!
http://www.djk-bw-hildesheim-fussball.de

Sportabzeichentreff
Für Alle nach Absprache (Joachim Niesel)

Seniorensport
Fitnessgymnastikgruppe Di. 16.30 im Klubhaus (außer Ferien)
Stammtisch jeweils am 1. Mittwoch jeden Monats 
 um 15 Uhr im Klubhaus.
Wanderungen jeweils am 1. Freitag jeden Monats,
Radtouren jeweils am 3. Freitag jeden Monats
 (Nur im Sommer).

http://www.djk-blau-weiss-hildesheim-handball.de/trainingszeiten
mailto:frank.salland%40gmx.de?subject=
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DJK Blau-Weiß Hildesheim e.V.
Lucienvörder Allee 8
31139 Hildesheim

Ehrenmitglied Elisabeth Krebs wird 85 Jahre 
jung. HERZLICHEN GLÜCKWUNSCH!


